
ATA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DA APA COSTA BRAVA
REALIZADA NO DIA 27 DE MARÇO DE 2024. 

PRESIDENTE: EDUARDA MONTIBELLER SCHUCH

SECRETÁRIO: ANILTON DA SILVA BITENCOURT FILHO

LISTA DE PRESENÇAS EM ANEXO.

Ao vigésimo sétimo dia do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, se reuniu o
Conselho Gestor da APA Costa brava para realização de reunião ordinária virtual pelo Zoom,
iniciada às dezenove horas e quinze minutos, com a presença dos conselheiros constantes na
lista de presença anexada. Os trabalhos foram presididos pela Senhorita  Eduarda Montibeller
Schuch,  Secretária  interna  do  Meio  Ambiente  do  Município  de  Balneário  Camboriú  e
secretariada  pelo  Conselheiro  Anilton  da  Silva  Bittencourt  Filho.  Abertos  os  trabalhos,  foi
informado pela presidente que a ata que estava em pauta da última reunião já foi aprovada e
publicada em virtude das alterações do plano de manejo, prosseguindo a Presidente com os itens
da pauta. 

Iniciando os trabalhos a Presidente Eduarda Montibeller Schuch, explanou rapidamente sobre os
itens da pauta que serão discutidos nesta reunião, tais quais: Primeiramente a apresentação dos
resultados do Programa Bandeira Azul para esta temporada de verão de 2023/2024 pela Gestora
Luana e como segundo item da pauta sobre o encaminhamento de Ofício pelas Associações de
Moradores,  o  SINDUSCON  e  CRECI-SC  para  a  Secretaria  de  Planejamento  Urbano,  ao
Secretário de Planejamento Rubens Spernau, enquanto Conselho Gestor da APA, proposta ao
plano diretor, incluindo as sugestões do Conselho nas discussões do plano diretor.

Na sequência  dos  trabalhos,  passado ao primeiro item da pauta  do dia,  a  Presidente  deu a
palavra  à  Luana,  que  apresentou  sobre  o  Programa Bandeira  Azul  das  praias  de  Estaleiro,
Estaleirinho,  visto Balneário Camboriú possuir  a  certificação desde a  temporada 2017/2018
2021 e da praia de Taquaras a temporada 2023/2024. A temporada desde ano começou em 15 de
dezembro de 2023 com encerramento no dia 7 de abril de 2024. Foram realizadas melhorias
como  reformas/restaurações  das  passarelas,  decks  de  madeira,  cercamento  da  restinga
anualmente, instalação de novas placas de conduta do Programa Bandeira Azul, proibições de
cachorros e de som, banheiro público de container alugado na praia do Estaleiro, em Taquaras
permaneceu o qual já tinha, e no próximo ano colocar nas três praias. Ademais, em relação as
atividades de educação ambiental, com a primeira atividade realizada da plantação de restinga
com os vereadores mirins de plantação de mudas nas praias agrestes,  bem como de placas
artesanais de madeiras,  doadas pelas arteiras de Taquaras sobre a preservação ambiental.  A
segunda atividade, foi realizada com o Fabinho, representante da UNIVALI, em Camboriú, da
gestão  dos  resíduos  sólidos,  principalmente  a  compostagem  do  resíduo  orgânico,  sendo
realizada 3 ações com os alunos do CEI Giovana de Almeida e com os alunos do 9º ano da
Escola do Iate Clube, que se interessaram bastante, querendo fazer uma horta e composteira na
escola.  Já  como  terceira  atividade,  foi  realizada  uma  contação  de  história  nas  Escolas  do
Estaleiro e Estaleirinho do livro “Do Pescador ao Turista, Balneário Camboriú é de todos!”. A
quarta atividade, foi realizada em parceria com a EMASA, atividade conhecendo nosso Rio
Camboriú, qual a sua importância, bem como do tratamento de esgoto, em relação de como o
tratamento e qualidade do rio influencia na balneabilidade da praia de Balneário Camboriú, com
a presença de alunos de idade menor. A quinta atividade, foi a realização da limpeza dos costões
rochosos,  sendo um projeto  de  pesquisa  realizada  pela  Univali  há  mais  de 1 ano.  A sexta
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atividade, foi realizada em parceria com o Projeto de Monitoramento das Praias da Bacia de
Santos  –  PMP da  Univali  de  Penha/SC,  trazendo  várias  amostras  biológicas  em relação  a
preservação da fauna, com os alunos das Escolas das três praias mencionadas anteriormente,
realizada  na  praia  de  Taquaras   da  atividade  de  boas  práticas  com  os  comerciantes  dos
restaurantes sobre a legislação municipal, a fiscalização de posturas e gerenciamento das áreas
que os restaurantes possuem responsabilidade, na gestão dos resíduos gerados no local, com a
presença do Sr. Artur, Diretor do Departamento de Fiscalização de Posturas. A sétima atividade
da missão Caleb da Igreja Adventista com 120 pessoas que realizaram um mutirão de limpeza
nas três praias. Ainda, a realização de outras atividades de praia com os guarda-vidas sobre a
segurança na praia, apresentação ao público com barraca sobre o Projeto Bandeira Azul na alta
temporada para os turistas. Posteriormente foi abordado sobre a qualidade de água realizada
pelo Programa Bandeira Azul durante a temporada, quanto à análise do IMA, que já são feitas
no ano todo e por uma empresa terceirizada contratada pela SEMAM, a empresa FREITAG,
sendo realizadas análises semanalmente com coletas em três pontos no Estaleiro, Estaleirinho e
Taquaras em dois pontos para ver a contaminação pelo esgoto de bactérias. Portanto, com base
nessas análises, foi trazido somente os resultados do IMA, em que em toda a temporada as três
praias estiveram com a qualidade da água própria para o banho. A monitoria das praias foi
realizada com os monitores capacitados para a fiscalização, para a orientação dos banhistas,
comerciantes,  população  da  cidade  com  o  intuito  de  obterem  feedback  para  o  registro  de
existência de alguma irregularidade na limpeza dos banheiros,  decks,  caixas de som para o
devido  reajuste  durante  a  temporada,  com  o  apoio  dos  fiscais  de  posturas.  Após  esses
apontamentos,  foram  explanados  os  próximos  passos  e  o  encaminhamento  de  toda  a
documentação para  a  finalização da temporada com sucesso,  bem como sobre o pedido do
Bandeira Azul para ser protocolado um plano de ação para a recuperação da praia de Taquaras e
ser colocado em prática já no próximo ano. Foi pensado na fiscalização do “Se Liga na Rede”
que já é feita hoje,  mas com a ideia de intensificá-la em todas as residências na região de
Taquaras para ver quais não estão ligadas na rede e fazer todo o procedimento correto. Ou na
contratação  de  um  estudo  passivo  ambiental,  realizado  por  uma  empresa  para  a  análise  e
estimativa de toda a  contaminação existente  na lagoa e  posteriormente  com o resultado da
análise,  pensar  na contratação de uma dragagem mecanizada e/ou  em um processo  de  fito
remediação,  a fim de imediata execução. Assim, debateram na reunião algumas sugestões e
comentários dos presentes.

Passado ao próximo tema da pauta, sobre o encaminhamento de Ofício pelas Associações de
Moradores,  o  SINDUSCON  e  CRECI-SC  para  a  Secretaria  de  Planejamento  Urbano,  ao
Secretário de Planejamento Rubens Spernau, das sugestões do Conselho para o plano diretor, a
Presidente do Conselho elucida que não há necessidade no momento de debater item por item,
visto  que  com  o  encaminhamento  será  realizada  a  análise  e  verificação  pelos  técnicos  do
planejamento do que será  possível  acatar  ou não.  Por  fim,  foi  sugerido pelos  Conselheiros
presentes  na  reunião  que  seja  realizado  após  ou  conjuntamente  à  entrega  do  Ofício  do
Planejamento ou o responsável pela análise deste, uma reunião para melhor esclarecimentos dos
itens abordados a fim de não haver dúvidas além do que está sendo discutido/sugerido, bem
como não haver retorno da discussão de temas já debatidos e deliberados no Plano Diretor por
quem não esteja a par da situação. Colocado em votação o Ofício que foi definido na íntegra
com todos, foi aprovado por unanimidade entre os Conselheiros presentes. Em seguida, passou-
se  aos  assuntos  de  interesses  gerais,  nada  sendo  comentado.  Nada  mais  havendo  para  ser
tratado,  a  senhorita  Presidente  agradeceu  a  presença  e  participação  de  todos,  encerrando  a
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reunião às vinte horas e vinte minutos, sendo a presente Ata lavrada por mim na presente data,
Anilton da Silva Bitencourt Filho. 

Balneário Camboriú/SC, dia 27 do mês de março do ano de 2024.

________________________________
Anilton da Silva Bitencourt Filho

Secretário

_________________________________
Eduarda Montibeller Schuch 

Presidente do Conselho Gestor da APA
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ANEXO

Lista de Presença

REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DA APA COSTA BRAVA REALIZADA NO 
DIA 27 DE MARÇO DE 2024. 

ASSOCIAÇÃO DA PRAIA DO PINHO – Djan Dinis de Souza

ASSOCIAÇÃO DE MORADORES DO ESTALEIRO – Daiane Thaise Ramos e Elcio de Lima 
Filho

ASSOCIAÇÃO TAQUARAS – Marcelo Peixoto

IDEIA – Mariana Mattos

POLÍCIA MILITAR AMBIENTAL – Jerônimo Tomé de Souza

UNIVALI – Oscar Benigno Iza

CRECI – José Maurício Girolamo 
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Comprovante de Assinatura Eletrônica

Datas e horários baseados no fuso horário (GMT -3:00) em Brasília, Brasil
Sincronizado com o NTP.br e Observatório Nacional (ON)
Certificado de assinatura gerado em 07/05/2024 às 15:30:05 (GMT -3:00)

ATA COMITE GESTOR APA
ID única do documento: #bf5136eb-4228-4c42-a39d-1c2bce3a169c

Hash do documento original (SHA256): 69a5fb4c49d73cd0f22f5a216c1c477392f8467b7ecbf7ace3c9983fa4d538dc

Este Log é exclusivo ao documento número #bf5136eb-4228-4c42-a39d-1c2bce3a169c e deve ser considerado parte do mesmo, com 
os efeitos prescritos nos Termos de Uso.

Assinaturas (2)

Anilton da Silva B. Filho (Participante)
Assinou em 07/05/2024 às 16:32:26 (GMT -3:00)

Eduarda Montibeller Schuch (Participante)
Assinou em 07/05/2024 às 16:15:05 (GMT -3:00)

Histórico completo

Data e hora Evento

07/05/2024 às 16:15:05 
(GMT -3:00)

Eduarda Montibeller Schuch (Autenticação: e-mail 
eduarda.montibeller@bc.sc.gov.br; IP: 45.162.71.33) assinou. 
Autenticidade deste documento poderá ser verificada em https://
verificador.contraktor.com.br. Assinatura com validade jurídica conforme 
MP 2.200-2/01, Art. 10o, §2.

07/05/2024 às 15:30:05 
(GMT -3:00)

Analine Anton solicitou as assinaturas.

07/05/2024 às 16:32:26 
(GMT -3:00)

Anilton da Silva B. Filho (Autenticação: e-mail 
niltinho.bitencourt@hotmail.com; IP: 187.49.87.159) assinou. 
Autenticidade deste documento poderá ser verificada em https://
verificador.contraktor.com.br. Assinatura com validade jurídica conforme 
MP 2.200-2/01, Art. 10o, §2.

Página 1 de 1

https://verificador.contraktor.com.br?utm_source=comprovante&utm_medium=pdf&utm_campaign=verificador
https://verificador.contraktor.com.br?utm_source=comprovante&utm_medium=pdf&utm_campaign=verificador
https://verificador.contraktor.com.br?utm_source=comprovante&utm_medium=pdf&utm_campaign=verificador
https://verificador.contraktor.com.br?utm_source=comprovante&utm_medium=pdf&utm_campaign=verificador

